

Informe Trabajo final de grado

Estudiante: Katherin García Montejo

Tipo de trabajo: Monografía

Título: **Salud Mental, Derechos Humanos y Derechos Sexuales y Reproductivos en Uruguay.**

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Nelson de León.

Período solicitado para Lectura Pública: Junio de 2016

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo cumple con los requerimientos formales de presentación, redactado con una adecuada sintaxis y ortografía. La presentación de las fuentes bibliográficas si bien es adecuada y se ajusta, en términos generales, a las normas APA, presenta varios textos que no son referenciados. En particular los documentos que refieren a pactos, conferencias y consensos internacionales, así como la bibliografía específica de algunos autores que son nombrados a lo largo del trabajo.

b. Contenido

La monografía es interesante en el sentido que apuesta a la articulación de diferentes aspectos que hacen a la comprensión y valoración de los derechos humanos de las personas que pueden ser consideradas como "locas" o con trastornos psíquicos graves y persistentes y que son sujeto de intervención de los dispositivos sanitarios. La autora realiza un buen recorrido histórico que permite situarnos desde la comprensión que socialmente se ha tenido de la situación de estas personas y como han sufrido diversos tratamientos y vulneraciones.

El poder contextualizar las temáticas de derechos a nivel de normas nacionales así como su comprensión a través de diversos acuerdos internacionales complejiza esta mirada y permite hacer un análisis más profundo de diversos aspectos que atraviesan la vida de las personas que viven en estas sociedades.

La consideración de la salud sexual y reproductiva desde una perspectiva de derechos vinculada a esta población es una temática innovadora en materia de trabajos finales de grado en nuestra facultad lo cual le da a la monografía cierto interés y relevancia.

La articulación entre estos temas así como la inclusión de la perspectiva de género para el abordaje de los temas de salud mental es un planteo crítico que hace Montejó a través del acercamiento a la temática producida en el trabajo, en este sentido el esbozo del abordaje de la temática de cuidados y en particular lo que esto implica para las mujeres es muy pertinente.

Los autores abordados son adecuados y permiten hacer una buena descripción así como ciertas reflexiones críticas para conectar los temas.

c- Proceso de tutoría:

La estudiante ha cumplido de manera satisfactoria con los acuerdos establecidos con la tutora durante el proceso de la tutoría. Ha participado de todas las reuniones concertadas e hizo entrega de los productos de avance acordados. Si bien en un inicio fue difícil definir los contenidos del trabajo así como avanzar en su redacción, finalmente se pudo concretar en el tipo de producto esperado para una monografía final de grado.

Consideración final:

Se trata de un buen trabajo final de grado, orientado a un tema presente en la agenda de la Psicología y movimientos sociales que incluye además la consideración de otros aspectos vinculados a los derechos sexuales y reproductivos en una población específica sobre/con la cual no se tiende a pensar el tema. Si bien algunas cuestiones podrían profundizarse un poco más el tratamiento es adecuado y permite cumplir con lo requerido.

Asist. Mag. Sabrina Rossi

Tutora

26/05/2016